



BOLETÍN DE SALUD AMBIENTAL

VOLUMEN 6

(Del 10 al 14 de abril del 2023)

El Comité antidengue de la Diris Lima Norte viene trabajando incansablemente para prevenir, controlar y brindar una respuesta oportuna ante los brotes de dengue registrados en Lima Norte.

Durante los últimos meses, el equipo ha articulado diversas actividades con las municipalidades distritales, terminales terrestres, mercados, entre otros y el apoyo de la comunidad, a fin de unir esfuerzos y evitar la propagación del zancudo transmisor del dengue, zika y chikungunya.



Con la participación de los subgerentes de salud de las Municipalidades de Lima Norte, se presentó la situación sanitaria de casos de dengue que se han registrado en el sector norte de Lima Metropolitana, las acciones de prevención y control que venimos desarrollando y la importancia de la articulación de las intervenciones, son los temas que se trataron en la reunión de trabajo.



El equipo de salud ambiental de la Diris Lima Centro realizó la vigilancia sanitaria en las 9 playas de Miraflores, la cual consistió en tomar muestras del agua de mar y examinarlas, para luego verificar que se encuentren sin contaminación microbiológica y sin problemas de residuos sólidos, los mismos que pudieran contaminar el medio ambiente y sobre todo la salud de las personas.

Además, se verificó que cada playa cuente con contenedores para residuos sólidos, al igual que servicios higiénicos limpios y en funcionamiento.



El equipo de salud ambiental de la Diris Lima Centro a través del Centro de Salud Santa María realizó la nebulización espacial en la que se desplegó a 4 fumigadores para 230 viviendas en la ampliación de Santa María parcela 1 en San Juan de Lurigancho.

Las fumigaciones en la jurisdicción de Santa María continuarán durante esta semana a fin de eliminar los criaderos del zancudo que transmite el Dengue, Zika y Chikungunya.



Continuando con las jornadas de nebulización espacial, la DIRIS Lima Centro, en conjunto con el centro de salud San Hilarión desplegó fumigadores, personal de salud y agentes comunitarias hacia el AA.HH. Héroes del Cenepa en San Juan de Lurigancho.

Antes de iniciar con la segunda vuelta de fumigación, el personal de salud brindó recomendaciones a 600 personas entre padres de familia, niños, jóvenes y adultos mayores, sobre cómo proteger los alimentos y utensilios de cocina, retirar a sus mascotas de las casas y esperar 90 minutos fuera del domicilio, interviniendo un total de 150 viviendas, logrando así erradicar con los posibles criaderos del zancudo que transmite el dengue, zika y chikungunya.



Personal salud ambiental de la Diris Lima Este estuvo realizando la nebulización espacial ante la presencia de casos de dengue en el A.H. Chincho perteneciente a la Red Integrada de Salud Ate.

Esta intervención se realiza para evitar la proliferación del mosquito transmisor del dengue y así evitar el incremento de casos de esta enfermedad en el distrito de Ate.



Representantes del Ministerio de Salud se reunieron con el Comité de Metaxénicas y otras Arbovirosis de la Diris Lima Este (dengue, chikungunya, malaria, etc.) y su equipo de gestión.

En la reunión se presentó el avance y las actividades operativas y administrativas que se viene realizando desde la Diris Lima Este.



Ante nuevos casos de dengue en los alrededores de los C. S. López Silva y Chosica, nuestras brigadas de salud ambiental realizaron la nebulización en estas zonas para eliminar al mosquito transmisor del dengue y evitar su propagación.



Ante el reporte de casos de dengue autóctono en la jurisdicción del P.S 05 de Mayo de San Juan de Miraflores, la Diris Lima Sur realizó el cerco entomológico para controlar y evitar la aparición de nuevos casos.

Brigadas de salud ambiental y de la RIS San Juan de Miraflores realizaron un barrido casa por casa a 150 metros a la redonda del primer caso buscando larvas del zancudo y probables casos positivos.



Como parte de las acciones para evitar la propagación del dengue, las brigadas de la Diris Lima Sur realizaron una intervención de control focal para detectar criaderos de zancudos en la jurisdicción del P.S. Desiderio Moscoso.



Las brigadas de salud ambiental de la Diris Lima Sur realizaron acciones de nebulización espacial en diferentes asentamientos humanos de San Juan de Miraflores como Nadine Heredia, Villa San Juan, Villa Hermosa, Los Laureles y Villa Horizonte, entre otros, para eliminar al mosquito transmisor del dengue y evitar su propagación en otros sectores del distrito.





PERÚ

Ministerio
de Salud

**Boletín elaborado por la
Dirección General de Salud Ambiental e
Inocuidad Alimentaria - DIGESA**